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【教育目標】「生き抜く力」を備えたリーダー性のある児童の育成 

   － 子どもも教師も笑顔で深く学び，日々感動のある学校 － 

 

 

 

 梅雨明けにはまだ間があり，蒸し暑い日が続いています。子どもさんの，ご家庭での体調は

いかがでしょうか。学校では，気温の変化や湿度の高さから，頭痛を訴えて保健室に来校する 

子が増えました。十分な睡眠をとることができるように，よろしくお願いいたします。 

また，大雨が続き，急な登下校時刻の変更や下校方法の変更，また臨時休校と，臨機応変の

対応をしなければならないことも多くなりました。保護者やご家族の皆様にも，急なご対応を

お願いすることになり，大変でいらっしゃったことと思います。ご協力に感謝いたします。 

 なお，これまで「警報・注意報発令時の登下校について」というお知らせ

を配付し，大雨等への対応について周知しておりましたが，特別警報や警戒

情報が発表されたり，警報の段階で原則としている臨時休業をすることがな

かったりしております。また，先日のような天気の急変も多くなりました。 

 そこで，臨時休業（休校）の決定や登下校の時間や方法について，いつ・

何を基準に決定するのか，どのような登下校方法が安全で，最も無理が少ないのかを，改めて

検討しています。 

 例えば先日は，下校を早めることについて朝から検討して，１０時までにその方法も決定し，

その後，教職員で下校方法などについて共有しながら，１０時３０分に，保護者の方にご連絡

を入れたところでした。当日の朝，６時の時点で早い下校もあり得ることをお知らせしていま

したが，雨が酷くなる前に下校するということで，給食後間もなくの下校となりましたので，

ご家庭でのご対応はいかがだったでしょうか。 

 ご家庭ではどれほど対応が可能なのか，どのような無理が生じるのか，また，学校での引渡

しでは，どのような不都合が生じるのか，それらについての対策はどう講じればよいのかなど

について見直します。 

そのために，ご家庭にアンケートをお願いする予定です。その際は，ご協力のほどよろしく

お願いいたします。 

 

 

 

４月から５月にかけて，学校が臨時休業になったり，マスクを着用して登校をしたりしている

せいか，子ども達の挨拶の声がほとんど聞こえないことが，とても気になっていました。進んで

挨拶をすることもなく，頭を下げて通り過ぎるという感じで，昨年度の後半とはぜんぜん違うな

と思っていました。それが，６月に入り，学校生活のリズムが出てきたからでしょうか。挨拶の

声がどんどん大きくなり，自分から頭を下げて挨拶をする子がほとんどになりました。 

私たち教師も，どんどん声をかけて意識づけを心がけましたが，それに応えてくれる 

「鯱っ子」です。本当に嬉しく，響く子ども達のことを誇りに思います。 

    
やさしく  

かしこく 

たくましく 

いきいき鯱っ子 
佐賀大学教育学部附属小学校  令和 2年 7月 14日 

 コロナと大雨と蒸し暑さ… 

あいさつが，元気に上手になりました
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６月は，特に中学年以上の学年では，「調べ，考え，まとめ，発表する」学習がよく行われま

した。また低学年では，学校周辺に探検や観察に出かけて，生き物を探したり，町の様子を見た

りして，気づいたことをまとめたりしています。（探検ボランティア，ありがとうございました。） 

もともと本校は，このような学習を重視して取り組んでいますが，子ども達は，みな前向き，

積極的に動き，調べ回っています。調べたことは学級で発表し，学習内容によっては，ある主題

に沿って討論をしたりします。 

６年生の討論の授業を，２回参観しましたが，どちらの授業でも，まず一人一人がしっかりと

調べていることに感心しました。その調べた事実を基に，自分の考えを述べ合うのですが，調べ

ている内容がしっかりしているので，討論の内容も根拠を明確にした充実したものでした。 

 

 

プールには，子ども達の歓声が響いています。感染予防のために，例年より活動の時間は短く

なりますが，水に入る喜びを堪能し，中・高学年は自分の目標に向けて頑張っています。また， 

 音楽では，龍谷子ども園園長の峯先生（元本校副校長）にリコーダーの特別授業をしていただき，

家庭科では，ボランティアの保護者の方にお世話になっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 特別支援学校での給食への異物混入を受けて 

調べ，考え，まとめ，発表する授業

水泳と音楽，家庭科の授業のこんな一場面

プールの中で大喜び 外部からの先生の特別授業 お母さん方の助けをかりながら 

６月１５日に，附属特別支援学校の米飯に，異物が混入している事案がありました。 

 異物は数ｃｍの繊維状のものが１本で，委託業者が炊飯釜に誤って混入させたものでしたが，

配膳準備の際に調理員が発見し，異物を除去したりコンテナ中の米飯をすべて廃棄したりして安全

を確認し，適切に対処したうえで給食を提供しました。また，委託業者に連絡して，発生原因の

究明と防止対策を求めました。（業者の方は誠実に対応されています。） 

本校では，異物混入は発生しておりません。特別支援学校同様に気を配りながら配食や配膳を

しています。この度，委託業者から教育学部に正式な報告書が提出されたことを受けて，本校の

保護者の皆様にもお知らせするしだいです。給食室や教室では，今後とも安全と衛生には十分に

気をつけて，異物混入や食中毒の未然防止に努めてまいります。 

 

 

○七夕の行事食は，ハンバーグ 

 添え炒め野菜，魚そうめん汁 

○いわしの梅煮，七種具材豚汁 

 添え野菜ゆかり和え 

ある日の給食（上の記事とは無関係です） 


